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Datum: 05.08.2022 
 

Zeit: 17:00 Uhr 
 

Ort: Vereinshaus, KGA Kreuztal e.V., Kiefholzstr. 351, 12435 Berlin 
 

Teilnehmer: Wolfgang Hammer 
 Hans-Joachim Theodor 
 Brigitte Hammer 

Andreas Haller 
 Anja Reinhold 
 Andreas Proks 
 Detlef Röhr 
 Magdalena & Frank Duveneck 
 Bettina Fichtler 
 Bettina Haller 
 

Entschuldigt: - 
  
  

Tagesordnung  

Top 1.  Offenes:  a. d. Protokoll:  Bänke rep. / bez. 

Top 2.  Auswertung Sommerfest, Rücktritt Andree 

Top 3. Ergebnis Kleingärtnerische Nutzung, was nun?  

Top 4.  Parzellensituation:  15, 74,  

Top 5.  GA Stand 

Top 6.  Erhalt        

Top 7   Verschiedenes: Kastaniennachfrage?       

Top 8.   Wasser und Elektro Neues?   

Der VO Wolfgang Hammer begrüßt alle anwesenden VO-Mitglieder. 

Zu Top 1.  Offenes aus dem letzten Protokoll 

- s.o. 
 

Zu Top 2.  Auswertung Sommerfest, Rücktritt Andree 

- Sommerfest:  

- Insgesamt gut gelungen;  

- Griller, DJ sind gut angekommen (Musikauswahl gut, Tanzfläche war voll, 

aber zu wenig Ansprachen);  



Protokoll erw. Vorstandssitzung 

Kleingartenanlage Kreuztal e.V.  

August 2022 

 ___________________________________________________  

 Seite 2 von 3 

 

- Finanzen: Preise waren zu niedrig (Eindruck), Einnahmen: 85€ von 

Kaffee/Kuchen, 110€ von Brötchen u.a., Grillstation hat kein Plus gemacht;  

Ausgaben: 989 € (inkl. DJ, Auszeichnungen)-insgesamt wenig Ausgaben 

- Rücktritt Andree als Kulturgruppenbeauftragter: bisher nur mündlich 

ausgesprochen, eine Woche vor dem Sommerfest zum 30.07.2022 (ohne 

schriftliche Erklärung); als Gründe hatte er die schlechte Kommunikation 

innerhalb der Kulturgruppe und seinen Gesundheitszustand genannt. 

- Wie soll es mit der Organisation kultureller Höhepunkte weitergehen? 

Vorschlag von Wolfgang: zeitnahe Abfrage der Bereitschaft der bisherigen 

Kulturgruppe, im neuen „Festkomitee“ weiter zu arbeiten(ohne Kulturchef, nur 

mit Ansprechpartner für den Vorstand); möglicherweise beteiligen sich auch 

Christine Reupsch (Parz. 28) und die neuen Pächter von Parz. 74 

-  
 

Zu Top 3.  Ergebnis Kleingärtnerische Nutzung, was nun? 

- Umfrage: 84 Parz. haben Erfassung der kleingärtnerischen Nutzung 

abgegeben; 16 sind noch offen; sollen nochmal angeschrieben werden (V.: 

Wolfgang), letzter Rückmeldetermin: 31.08.2022), danach wird ausgewertet. 

- Stand heute: 46% der Parzellen erfüllen die Norm des Kleingartengesetzes; als 

Ergebnis der diesjährigen Erfassung soll sich auf die Problemfälle konzentriert 

werden 
 

Zu Top 4.  Parzellensituation 

- Es wurden insgesamt 7 Parzellen durch den BV besichtigt. Bei noch offenen 

Auflagen muss deren Erfüllung beim BV mit Foto, KGA, Parz.-Nr. 

nachgewiesen werden (Termin jeweils angegeben). 

- Parz. 15 (Fr. Morlock): Wertermittlung ist erfolgt, Schätzprotokoll liegt noch nicht 

vor 

- Parz. 74: Pachtvertrag noch offen 
 

Zu Top 5.  GA Stand 

- In Planung: Kastanien, Baumbeschneidungen 
 

Zu Top 6.  Erhalt der Gärten 

- Gruppen haben sich 2022 2x getroffen 

- KGA Spätsfelder Dreieck: Situation ist kritisch, muss unterstützt werden 

- Jakob Zellmer (Grünen) eingeladen: Was hat sich politisch getan? Welche 

Infrastrukturprojekte sind geplant? 
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Zu Top 7.  Verschiedenes 

- Bettina H.: hat eine weitere Interessentin zur Ausbildung als 

Gartenfachberaterin gefunden (Hau, Parz. 93) 

- Planung des Erntedankfestes am 17.09.2022 soll durch das neue Festkomitee 

erfolgen. 

- Hr. Ortel (Parz. 38)/ Hr. Strehler (Parz. 43) hätten gern Kastanienäste, die über 

ihre Gärten ragen, abgesägt; es wurde folgendes Vorgehen beschlossen:  

1) Wolfgang fragt beim Bezirksamt wegen einer Fällgenehmigung an; 

2) Baumfirma wird mit der Begutachtung beauftragt. 

- Plan für Dankeschön-Veranstaltung für alle Helfer des Vereins (2023): 

es gibt folgende Vorschläge: 1) Restaurantbesuch in Köpenick (Wolfgang und 

Brigitte fragen an), 2) Schiff chartern (Detlef holt Informationen ein). 

- Nächste VO-Sitzungstermine: 02.09./07.10.2022 VO, 11.11.1022 erw. VO 
 

Zu Top 8.  Wasser und Elektro 

- Wasser: keine Probleme 

- Elektro: die bisher mit der Sanierung der Stromkästen beauftragte Firma führt 

die Arbeiten nicht zu Ende; ein Kontakt ist z.Z. nicht möglich; nach wie vor sind 

für einen Teil der bereits erledigten Arbeiten noch keine Rechnungen gestellt 

worden; Brigitte rechnet den entsprechenden Betrag aus; dann soll ein 

Anschreiben mit Fristsetzung für die Rechnungsstellung an den Elektriker 

geschickt werden;  

- am 15.08.2022 soll eine neue Firma vor Ort den Umfang der noch offenen 

Arbeiten begutachten 

 

Abschluss: 

Der VO schließt die TO um 17:50 Uhr ab. Nächster Sitzungstermin: 02.09.2022, 17 Uhr 

 

Für das Protokoll: Berlin, 23.08.2022 

 
Anja Reinhold Wolfgang Hammer 
(Schriftführerin) (Vorstandsvorsitzender) 


